	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razón	2	27/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Morelos, entre crimen y derroches

Nos cuentan que Morelos rompió récord de mayor gasto en comunicación social en la administración del exfutbolista **Cuauhtémoc Blanco**. Resulta que de enero a noviembre, su gobierno ha destinado 201 millones de pesos para difusión en radio, televisión y otros medios de comunicación, lo cual está 111.5 por ciento por arriba de los 95 millones que tenía aprobados, según una investigación del centro de estudios Morelos Rinde Cuentas. Ojalá, nos dicen, la comunicación le permita al mandatario enterarse de la exigencia que hizo este lunes el Consejo Coordinador Empresarial del estado sobre la inseguridad del territorio, luego de que **Jair Morón**, líder de la Cámara de Restaurantes y Alimentos en Cuautla, fue asesinado en plena Navidad.

INE, a prueba... y lo que falta

Año "bajo condiciones adversas" el que vivió el INE en este 2022, según dio cuenta ayer el consejero presidente del instituto, **Lorenzo Córdova**. En un apretado resumen, por ejemplo, habló del proceso de revocación de mandato que debió efectuarse a pesar del retraso en la definición de reglas por parte del Poder Legislativo y por el fuerte ajuste presupuestal que sufrió para ese fin. A ello se agrega el "desafío permanente" al marco legal por parte de algunos actores políticos de quienes no mencionó nombres. El funcionario también enumeró la organización de las elecciones en seis entidades que derivaron en cambios de gobierno en paz. Por cierto que a unas cuantas semanas de que la mayoría morenista en el Senado tenga en sus manos el llamado Plan B, el consejero llamó a proteger cinco pilares de la democracia: autonomía, padrón confiable, servicio profesional electoral, estructura del INE, colaboración con organismos locales y condiciones de equidad. Por cierto, ¿prevalecerán con el Plan B? Uf.

Ajuste en Baja California

Y fue la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, quien ayer informó de un cambio relevante en su gabinete. Y es importante porque se trata de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a la que llega el general **Leopoldo Aguilar Durán** en sustitución del también general **Gilberto Landeros Briseño**. A este último, la mandataria estatal le reconoció su dedicación a lo largo de un año en el que, refirió, "se lograron importantes resultados". El relevo, Aguilar Durán, llega al cargo para, nos comentan, encabezar una renovación de la estrategia de seguridad. "Estoy segura que la experiencia y conocimiento del general Aguilar reforzará nuestras estrategias y nos ayudará a aplicar acciones operativas que lleven tranquilidad a todas las personas de nuestro estado", informó la gobernadora.

Los casos de rabia en humanos

Lamentablemente, nos comentan, dos de las tres personas que se contagiaron del virus de la rabia en el municipio de San Lorenzo Texmelucan, en Oaxaca, siguen en estado crítico. Ayer ya se informó que el virus se transmitió por la mordedura de un murciélago que entró a una vivienda en donde se encontraba una familia. Un tercer paciente, también pediátrico, evoluciona favorablemente. En la entidad, por lo pronto, se informó que las autoridades de Salud tanto a nivel estatal como nacional estaban atendiendo el caso y que se había buscado a los contactos de los pacientes para evitar que también puedan padecer la enfermedad. Pendientes.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razén	2	27/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Guerrero: los niños primero

Nos cuentan que en el Presupuesto 2023 de Guerrero quedó demostrado lo prioritario que resulta para el gobierno estatal el cuidado de la infancia. Y es que el Sistema de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes recibió un incremento de 150 por ciento en sus recursos para el próximo año, algo inédito en ésta y en cualquier otra entidad. Lo importante que es la niñez también se vio reflejada en los esfuerzos que ha hecho la gobernadora **Evelyn Salgado** para combatir la venta de niñas en algunas comunidades indígenas, al grado de presentar una iniciativa para prohibir de manera tajante esa práctica. Guerrero es un estado lleno de complejidades y enfrenta diversas problemáticas desde hace muchos años. Todos los asuntos requieren de atención. Pero como se vio en la aprobación del Presupuesto, la niñez es una de las prioridades. Ahí el dato.

Revisan proyecto del CIIT

Y fueron los gobernadores de Oaxaca, **Salomón Jara**; de Veracruz, **Cuitláhuac García**, y de Chiapas, **Rutilio Escandón**, los que ayer tuvieron cita con el Presidente **López Obrador** en Palacio y con el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. El propósito, informó el mandatario chiapaneco, revisar el proyecto del Corredor Interoceánico que cruza por el Istmo de Tehuantepec. Este proyecto que consiste en la conexión entre los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz y la construcción de parques industriales es uno de los que han sido más celebrados por la iniciativa privada y más respaldados por potenciales inversionistas de Estados Unidos, pues representa una alternativa de movimiento de mercancías distinta al Canal de Panamá. "Reconocemos al Presidente **López Obrador** por seguir impulsando obras de infraestructura en beneficio del país", señalaron los gobernadores. Ya se verá de qué manera los mandatarios estatales le dan un empujón al proyecto.